14. ПРЕДПРИЯТИЯ И ОРГАНИЗАЦИИ / ENTERPRISES AND ORGANIZATIONS

МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ПОЯСНЕНИЯ

Табл. 14.1. Данные о числе предприятий и организаций Российской Федерации получены на основе сведений о государственной регистрации, предоставляемых ФНС России из Единого государственного реестра юридических лиц. Из 4,8 млн. организаций, данные о которых имеются в органах государственной статистики, 4,7 млн. юридических лиц (коммерческих организаций, учреждений, органов власти различных уровней, общественных и религиозных организаций), 0,1 млн. филиалов, представительств и других организаций без прав юридического лица. 

Табл. 14.2. Государственной собственностью в Российской Федерации является имущество, принадлежащее на праве собственности Российской Федерации (федеральная собственность), и имущество, принадлежащее на праве собственности субъектам Российской Федерации – республикам, краям, областям, городам федерального значения, автономной области, автономным округам (собственность субъектов Российской Федерации).

Земля и другие природные ресурсы, не находящиеся в собственности граждан, юридических лиц либо муниципальных образований, являются государственной собственностью.

Имущество, принадлежащее на праве собственности городским и сельским поселениям, а также другим муниципальным образованиям, является муниципальной собственностью.

Частной собственностью является имущество, принадлежащее на праве собственности гражданам и юридическим лицам, за исключением отдельных видов имущества, которое в соответствии с законом не может принадлежать гражданам или юридическим лицам.

Собственностью общественных и религиозных организаций (объединений) является имущество, принадлежащее на праве собственности общественным и религиозным организациям (объединениям).

Табл. 14.4. В оборот организаций включается стоимость отгруженных товаров собственного производства, работ и услуг, выполненных собственными силами, а также выручка от продажи приобретенных ранее на стороне товаров (без налога на добавленную стоимость, акцизов и аналогичных обязательных платежей).

Объем отгруженных товаров собственного производства представляет собой стоимость тех товаров, которые произведены данным юридическим лицом и фактически отгружены или отпущены в порядке продажи, а также прямого обмена 
на сторону (другим юридическим и физическим лицам) в отчетном периоде, независимо от того, поступили деньги на счет продавца или нет.

Данные по этому показателю представляют совокупность организаций с соответствующим основным видом деятельности и отражают коммерческую деятельность организаций.

Федеральные статистические наблюдения за деятельностью субъектов малого предпринимательства в Российской Федерации осуществляются путем проведения сплошных статистических наблюдений за деятельностью субъектов малого и среднего предпринимательства (один раз в пять лет) и выборочных статистических наблюдений за их деятельностью на основе представительной (репрезентативной) выборки.

В табл. 14.5-14.8 приводятся данные по малым предприятиям, условия отнесения к которым определены статьей 4 Федерального закона от 24 июля 2007г. № 209-ФЗ "О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации".

За 2015 и 2016 годы данные по малым и микропредприятиям сформированы без учета изменений критериев отнесения организаций к субъектам малого и среднего предпринимательства, установленных Федеральными законами от 29.12.2015 № 408-ФЗ, от 23.06.2016 № 222-ФЗ, от 03.07.2016 № 265-ФЗ и постановлением Правительства РФ от 4 апреля 2016 г. №265.

Малые предприятия – предприятия, относящиеся к субъектам малого предпринимательства с численностью работников до 100 человек включительно и с выручкой от реализации товаров (работ, услуг) в 2013-2014 гг. – до 400 млн. руб., в 2015-2016 гг. – 
до 800 млн. рублей.

Микропредприятия – предприятия, относящиеся к субъектам малого предпринимательства, численностью работников до 15 человек включительно и выручкой от реализации товаров (работ, услуг) в 2013-2014 гг. - не более 60 млн. рублей. в 2015- 2016 гг. - не более 120 млн. рублей.

Порядок осуществления выборочных обследований малых предприятий установлен постановлением Правительства Российской Федерации от 16 февраля 2008 г. № 79 «О порядке проведения выборочных статистических наблюдений за деятельностью субъектов малого и среднего предпринимательства».

Выборочная совокупность малых предприятий формируется методом расслоенного случайного отбора. Число единиц наблюдения по субъектам Российской Федерации определяется исходя из того, что значение коэффициента вариации оценки по признаку размещения «выручка (нетто) от продажи товаров, продукции, работ, услуг» не должно превышать 5%. Оценка точности данных выборочного обследования малых предприятий осуществляется на основе рассчитываемых на региональном и федеральном уровнях коэффициентов вариации показателей форм отчетности.

В табл. 14.9-14.11 подраздела «Индивидуальное предпринимательство» приводятся данные по индивидуальным предпринимателям – физическим лицам, зарегистрированным в установленном порядке и осуществляющим предпринимательскую деятельность без образования юридического лица.
METHODOLOGICAL NOTES

Table. 14.1. Data on the number of enterprises and organizations of the Russian Federation were obtained using information from  state registration provided by the Federal Tax Service of Russia from the Unified State Register of Legal Entities. Out of 4.8 million organizations, data on which are available in state statistics bodies, 4.7 million organizations are legal entities (commercial organizations, institutions, authorities of different levels, public and religious organizations), 0.1 million organization are branches, representative offices and other organizations without the rights of a legal entity.

Table. 14.2. State property in the Russian Federation is property which belongs by the right of ownership to  the Russian Federation (federal property) and property which belongs by  the right of ownership to constituent entities of the Russian Federation - to republics, territories, regions, cities of federal importance, autonomous region, autonomous areas (property of the constituent entities of the Russian Federation).

Land and other natural resources that do not belong to citizens, legal entities or municipal entities are state property.

Property which belongs by  the right of ownership to urban and rural settlements, as well as to other municipalities, is municipal property.

Private property is property which belongs by  the right of ownership to citizens and legal entities, with the exception of  types of property, which by  law cannot belong to citizens or legal entities.

Property of public and religious organizations (associations) is property which belongs by  the right of ownership to public and religious organizations (associations).

Table. 14.4. Turnover of organizations includes the value of own production goods, works performed and services delivered, аs well as sales revenue from goods purchased prior to reference period  outside (excluding VAT, excise and similar mandatory payments). 

Volume of own production shipped goods is the value of those goods which were produced by the legal entities and were shipped or sold during the reference period and also bartered (with other legal entities or physical persons), irrespective of whether money come to seller's bank account or not. 

Data on this indicator is a set of organizations of the relevant type of main economic activity and reflects their commercial activity.

Federal statistical observations on activities of small businesses in the Russian Federation are carried out by conducting full-scale statistical observations of the activities of small and medium-size businesses (once in five years) and sample  surveys on their activities using representative sample.

Tables 14.5-14.8 present data on small enterprises which are defined in Article 4 of the Federal Law "On the Development of Small and Medium-Sized Enterprises in the Russian Federation" of July 24, 2007. No. 209-FZ.
For 2015 and 2016, data on small and micro-enterprises are compiled without changes in criteria for classifying as small and medium-sized enterprises, established by the Federal laws of 29.12.2015 No. 408-FZ, of 23.06.2016 No. 222-FZ, of 03.07.2016 No. 265-FZ and the Decree of the Government of the Russian Federation of April 4, 2016 No. 265.
Small enterprises are establishments that belong to small business entities with the number of employees up to 100 persons inclusive and with revenues from sale of goods (works, services) in 2013-2014 up to 400 million roubles, in 2015-2016  up to 800 million roubles.
Microenterprises are establishments that belong to small business entities with an average number of employees up to 15 persons inclusive and with revenues from sale of goods (works, services) in 2013-2014 up to 60 million roubles, in 2015-2016 up to 120 million roubles.
Procedure of sample surveys of small enterprises is established by Government Decree No. 79 of 16 February 2008 "On Procedure of Sample Statistical Surveys of Activities of Small and Medium-Sized Enterprises".
Sample frame of small enterprises is developed by the method of stratified random sample. The number of observation units by constituent entities of the Russian Federation is determined based on the principle that the value of coefficient of variation of the estimate based on placement of "revenue (net) from sale of goods, products, works, services" should not exceed 5%. The accuracy of the sample survey data for small enterprises is assessed on the basis of coefficients of variation in indicators of reporting forms calculated at regional and federal levels.
Tables 14.9-14.11 of subsection "Individual entrepreneurship" provide data on individual entrepreneurs – private persons registered in accordance with the effective procedure and carrying out business activity without establishing legal entity.
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